

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 51

=oOo=

du général d'armée Thierry Burkhard
chef d'état-major des Armées

Officiers, sous-officiers, soldats, personnel civil, professeurs et élèves du Lycée militaire d'Aix-en-Provence,

Ce qui nous rassemble tous ce soir, c'est d'abord le drapeau. Cet emblème bleu, blanc, rouge, gardé par des élèves méritants, nous relie à tous nos anciens qui se sont battus pour lui et qui, pour certains, ont donné leur vie au champ d'honneur. Il est vraiment le symbole de notre patrie, une incarnation de notre nation. C'est pourquoi, nous lui rendons les honneurs et le saluons avec respect.

Dans cet esprit, suivre une scolarité dans un lycée militaire recèle un supplément de sens. Cela invite naturellement à envisager son avenir au service d'une cause plus vaste que sa seule personne. Au travers d'un quotidien rythmé par les usages militaires, les cadres de contact diffusent avec une grande perspicacité, l'esprit de défense et certaines des vertus cultivées dans les armées. En présence du général de corps d'armée Christophe Abad avec qui j'ai construit ici une amitié indéfectible, j'évoquerai particulièrement la camaraderie, d'où naît la cohésion. C'est une force puissante qui permet de surmonter l'adversité et de donner le meilleur de soi-même. Qu'au nom de la camaraderie, tous ceux qui sont engagés dans la voie des concours militaires ou des épreuves du baccalauréat trouvent un supplément de courage et de motivation pour réussir. Et que les amitiés tissées ici puissent rayonner longtemps d'un enthousiasme à servir.

Pour cela, il faut aussi qu'en s'épanouissant, chacun puisse trouver sa place et contribue à édifier le bien commun. À ce titre, l'excellence de l'enseignement académique dispensé par les professeurs est une opportunité exceptionnelle. Les prix remis tout à l'heure récompensent les plus méritants, qui ont su tirer le meilleur parti de ces leçons. Mais je suis sûr que chacun d'entre vous a progressé cette année, grâce au dévouement des enseignants et à leur souci de

transmettre savoir et méthode. Réussir demeure la plus belle manière de s'inscrire dans la tradition de ce lycée et de remplir sa part de la mission.

L'effort justement consenti par notre pays pour les pupilles de la nation et pour pallier les contraintes des familles de militaires, sont un signe de reconnaissance envers le niveau d'engagement des armées. Ce faisant, l'opportunité est aussi offerte pour des jeunes d'autres milieux de suivre une scolarité dans un lycée militaire, comme un signe tangible de la cohésion nationale.

Cet effort est démultiplié par l'action dynamique et passionnée des cadres militaires et civils, tour à tour instructeur et éducateur, pour montrer l'exemple de la détermination à remplir la mission reçue et du respect de l'autorité. À cette implication de toute la communauté éducative, doit aussi répondre l'exemplarité des élèves. Elle se perçoit dans un comportement ajusté, le goût de l'effort, le choix de s'astreindre à une haute exigence et l'envie de progresser. Cette intelligence de la volonté trouve dans l'entraînement physique une voie complémentaire idéale. C'est tout particulièrement vrai pour ceux qui se destinent au métier des armes et qui sauront remercier leurs moniteurs de sport de les avoir entraînés à dépasser leurs limites. Je peux en témoigner personnellement devant l'adjudant-chef Jannot, qui se voit aujourd'hui récompensé pour ses années au service de la France et à qui je dois de belles courses entre les carrières de Bibémus et le Tholonet.

Chers élèves, chers cadets,

Être libre, ce n'est pas rester dans une posture d'attente pour préserver des options. Être libre, c'est vouloir ce que l'on fait. C'est une dynamique de chaque instant qu'il faut assumer. Notre monde a besoin d'hommes et de femmes qui se positionnent en visant haut et large.

Forgez donc votre caractère en ouvrant votre esprit à vos camarades, à vos cadres et à vos professeurs, et plus largement au monde qui vous entoure. Surtout, soyez exigeants avec vous-mêmes et travaillez pour réussir. Ceci est votre honneur.

Aix-en-Provence, le samedi 15 juin 2024

